
Conseil d’école Abdelmalek Sayad du Jeudi 7 mars – CR par la FCPE 
 
Présents 
Enseignants maternelles ➔ Sana Grousson, Zainiba Bouchih, Leila Zaghzagh, Maud Guigonnat, 
Virginie Léal, Nathalie Laurent 
Enseignants élémentaires ➔ Anne-Sophie Vaysset, Delphine Gabillé, Alice Rambaux, Neslihan Ugur, 
Pauline Guével, Marion Faivre, Eloise Coupreau, Elisa Belharet, Karima Abdallah (remplaçante 
d’ElizeNe Guerrier) 
DirecPon de l’école : Joel Smith 
Représentant mairie : Gilles Gauché-Cazalis 
Parents d’élèves d’associaPon élus 
APEI ➔ Diane Paranque, Dany Esnault, Emmanuel MarPnez 
FCPE ➔ Sylvia Odie, Souad Boukraa, Caroline Chabradi 
Sans fédéraPon ➔ Myriam Laghem 

Absents excusés  
Nora Compagne , Audrey Lorme, Mélissa Thibault,  
Dominique Debras 

OUVERTURE/FERMETURE DE CLASSE (basée sur les prévisions d’effecIfs pour la rentrée 2024) 
Année scolaire 2023-2024  
- Maternelle effecPf moyen par classe de 20 élèves pour 6 classes 
- Elémentaire effecPf moyen par classe de 23 élèves pour 11 classes 
Année scolaire 2024-2025 
Le directeur annonce qu’il n’est pas prévu de fermeture en élémentaire mais la fermeture d’une 
classe en maternelle si les prévisions s’avéraient en phase avec la réalité donc il resterait 5 classes en 
maternelles avec un effecPf moyen de 22,6 élèves (sans la fermeture l’effecPf moyen par classe serait 
inférieur à 19 élèves par classe) 
A ceNe date il n’y a pas de visibilité sur les dérogaPons car la commission orchestrée par la mairie est 
fin mars et c’est ceNe dernière qui donnera les confirmaPons aux familles de leur affectaPon. 

LIVRET SCOLAIRE DEMATERIALISE 
 La FCPE a été interrogée par des parents sur le fait de ne pas avoir de version papier alors qu’ils n’ont 
pas d’ordinateur et que la lecture sur téléphone n’est pas facile. 
L’accès au livret se fait désormais par internet mais sur demande le parent peut se voir remeNre le 
livret sous format papier par l’enseignant si nécessaire mais ce ne sera pas généralisé dans un souci 
environnemental. 
Si des parents ont besoin de support technique (autant pour accéder à Educonnect, qu’à One ou au 
site Sayad) le directeur rappelle qu’il peut se rendre disponible pour accompagner tout parent lui en 
faisant la demande par mail. 

COMMUNICATION PAR L’ECOLE VIA ONE D’INFORMATION IMPORTANTES 
La FCPE a été sollicitée par des parents notamment suite au message fait concernant les dossiers 
d’inscripPon au collège de secteur Jean Perrin envoyé début février avant les vacances d’hiver, dans 
lequel était annoncé la date de la journée Portes Ouvertes dont le rappel a été fait par le directeur via 
One la veille de celle-ci. 
Demande faite de savoir s’il pouvait être envisagé, notamment en cas de communicaPon comportant 
différentes informaPons dont une (ou des) date (s), d’avoir un rappel plus en amont (entre 3 jours et 
1 semaine) ou d’uPliser le calendrier One accessible par ordinateur. 
➔Monsieur Smith explique qu’il diffuse l’informaPon dès qu’il l’a reçoit car il est fréquent qu’il soit 



sollicité par des parents en amont et donc qui aNendent ces informaPons. Il va réfléchir à une 
manière possible et non chronophage d’avoir un rappel de date mais il est important que les parents 
lisent les informaPons dans leur totalité et enregistrent les dates communiquées par leurs propres 
moyens. 
 
APPRENTISSAGE DES LANGUES ETRANGERES 
La FCPE souhaitait connaitre les moyens mis à disposiPon de l’école pour la découverte des langues 
étrangères au sein de l’école sachant qu’il n’y a plus aucun assistant de langue envoyé par l’académie 
depuis plusieurs années 
Dès la maternelle via des chansons apprises en classe les enfants découvrent l’anglais 
En primaire cela conPnue également sur les différents niveaux 
En plus de l’anglais, les maitresses des 2 classes de CM2 alternent en ½ groupe une découverte de 
l’Allemand et de l’Espagnol. 
CM1-CM2 de Mme Guerrier, les enseignantes vont regarder en foncPon de l’emploi du temps 
comment permeNre aux élèves de CM2 de se joindre au cours décloisonnés d’Espagnol et 
d’Allemand. 

SOIREE ECHANGE/DEBAT « LES ENFANTS ET LES ECRANS» 
Les associaPons de parents d’élèves Pennent à féliciter les maitresses de maternelle pour 
l’organisaPon de ceNe réunion qui a rencontré un franc succès auprès des parents. 
Elle a été sollicitée par des parents d’élémentaire qui sont également très intéressés par ce thème et 
auraient aimé y parPciper. 
Les enseignantes expliquent qu’il s’agit d’un programme proposé par la mairie auquel il faut s’inscrire 
et qui est limité à un passage par an et par école pour chaque animaPon retenue. 
Il existe d’autres sujets qui pourraient aussi être faits au sein de l’école (harcèlement, etc…) et 
l’équipe rePent pour l’an prochain l’opPon de faire une réunion sur ce sujet mais également sur 
d’autres sujets qui pourraient intéresser les parents des différents niveaux. 

TRAVAUX AU SEIN DE L’ECOLE  
La FPCE aimerait savoir où en sont les différents travaux prévus et rénovaPons nécessaires  
- Terrasses en bois : le directeur rappelle que lors du 1er conseil de l’année il avait évoqué les travaux 
de rénovaPon des terrasses en bois ➔ confirmaPon faite par la mairie de la finalisaPon des travaux 
d’ici la fin de l’année (mais en suspend tant qu’il pleut) avec installaPon d’un bois plus résistant 
- Volets cassés : depuis de nombreuses années il y a un nombre de volets cassés non réparés/
télécommandes des vasistas qui ne foncPonnent plus  
➔ une demande a été faite par M Smith auprès de la mairie qui évoque des problèmes de sous-
effecPf au sein du sce urbanisme, de l’entreprise extérieure en charge des réparaPons dont le 
technicien est en arrêt maladie mais aussi de budget. 
Les enseignants alertent sur les condiPons ambiantes lors de grosses chaleurs (l’an dernier il a été 
constaté jusqu’à 35 en élémentaire) où  en plus des fortes chaleurs c’est la luminosité qui impacte 
l’apprenPssage et la concentraPon des enfants rendant impossible l’uPlisaPon des video-projecteurs 
notamment. 

A la demande de M Gauché-Cazallis, qui s’engage à faire remonter le point en mairie, les enseignants 
ont menPonné en priorité 6 classes (3 classes en élémentaires et 3 classes de maternelles) qui sont 
parPculièrement incommodées par le manque de volet et souhaitent une soluPon permeNant 
d’éviter le soleil de rentrer et de chauffer les salles. 

RESTAURATION SCOLAIRE 
- FacturaPon 
La FPCE a été interrogée concernant le manque de détail sur la facturaPon  
Le directeur explique qu’il n’y a aucun détail sur les factures car l’ensemble des reports des repas 



consommés est fait par les animateurs manuellement sur feuille papier (conservée et consultable sur 
demande des parents) et qu’avoir le détails des jours sur chaque facture nécessiterait un travail 
administraPf très lourd puisque chaque détail serait propre à chaque enfant et source d’erreur. 
Il y a actuellement des tests faits dans certaines écoles de la ville avec une facturaPon à la période et 
non à la conso journalière. 
- QuanPté de nourriture en maternelle 
L’APEI a été alertée sur un manque de quanPté pour les enfants en maternelle. 
Mme Faivre (enseignante référente sur le temps du midi en binôme avec un animateur) informe que 
les repas sont condiPonnés dans des barqueNes et pesés pour respecter les grammes minimum 
nécessaires par enfants. Certains aliments peuvent être servis non enPer du fait de leur taille (cordon 
bleu ou steack haché sont coupés en 2 car leur taille est supérieure à la porPon prévue pour des 
élèves de maternelle mais respectent la quanPté minimum nécessaire). 
Les repas sont établis par une diétéPcienne pour un équilibre obtenu sur l’ensemble de la semaine 
donc en partant du principe qu’un enfant prendra l’ensemble de ces déjeuners de la semaine à 
l’école. 
L’APEI indique son souhait avec la FCPE de faire une visite canPne mais ne connait l’interlocuteur à 
contacter à la mairie.  
M Gauché-Cazallis encourage à contacter Karine Durant (responsable de la direcPon de 
l’enseignement) qui se chargera de faire le relai. 
Mme Faivre indique qu’il est également possible de faire une visite de la canPne centrale et que dans 
un souci environnemental le condiPonnement sous barqueNe plasPque va être arrêté pour passer à 
un condiPonnement dans des grands plats en inox (le pesage se fera donc à l’œil et distribuPon sera 
faite au mieux mais un temps d’adaptaPon pourra être nécessaire). 
- Hygiène dans l’assieNe en élémentaire 
La FCPE indique que des parents ont remonté un problème d’hygiène (cheveux trouvés dans les 
assieNes avec alerte des agents de service sans changer l’assieNe et non porte de la charloNe par ces 
derniers lors de la distribuPon des repas). 
Mme Faivre indique qu’il n’y a aucun manquement à ce sujet, l’ensemble des agents de service porte 
la charloNe qui est obligatoire, certains portent également en plus des gants. Seuls les animateurs 
n’ont pas l’obligaPon de porter la charloNe et elle n’a eu aucun enfant venu la voir pour se plaindre à 
ce sujet. 

EVENEMENTS DE FIN D’ANNEE 
- LOTO  
M Smith propose d’organiser 2 lotos adaptés en foncPon des niveaux  
En élémentaire un loto tradiPonnel le vendredi 26 avril à 20h 
En maternelle un loto imagé le samedi 11 avril à 11h (juste après le défilé des maternelles) 
Un feuillet est distribué par M Smith avec les modalités du loto qui pourraient être distribuées aux 
parents pour leur permeNre en amont d’acheter les Pckets. 
Les associaPons de parents d’élèves confirment qu’ils sont d’accord avec les tarifs appliqués (afin de 
permeNre de subvenPonner la coopéraPve scolaire) et le principe de diffusion du feuillet. 

➔Le loto est un moment de partage de ce fait, c’est la convivialité qui prime et donc il s’agira de 
pePts lots (les gros lots étant réservés pour la kermesse). 
A réfléchir pour solliciter les parents pour récupérer auprès des commerçants des lots pour le loto 
(Monsieur Smith a déjà un courrier établi qui pourrait servir). 
Le directeur évoque la possibilité de faire une réunion « comité des fêtes » pour orchestrer cela. 
- CARNAVAL / DEFILE/KERMESSE 
27 avril défilé des maternelle à 10h30 
17 mai carnaval  
15 juin Kermesse 



Fin juin Week roboPc 
- CHORALES  
Différentes chorales auront lieu pour les classes de MS et GS de maternelle le maPn entre 9h et 9h15 
durant la semaine du 24 juin  
Des chorales seront aussi organisées pour certaines classes d’élémentaire dont le calendrier n’est pas 
encore défini 
- SORTIES DE FIN D’ANNEE 
Les enseignants indiquent qu’ils viennent d’avoir la confirmaPon par la mairie qu’ils auront la totalité 
des bus demandés 
3 cars pour les 6 classes de maternelle (dont la confirmaPon est à faire par les enseignants avant le 19 
mars) 
6 cars pour les 11 classes d’élémentaire (permeNant notamment d’avoir des places pour les AES)  

 
COOPERATIVE SCOLAIRE 
DistribuPon par M Smith du détail des receNes/dépenses de la période 
2 achats importants pour des méthodes d’apprenPssage : 
Naramus notamment uPlisés par les classes de GS et CP 
Apprilangues dont les manuels ont été acheté pour l’ensemble des niveaux de l’école 
 
Monsieur Smith informe que vient d’être fait la distribuPon du 2nd appel aux dons qui sont 
enPèrement desPnés pour les classes. 
 
CONSEIL D’ECOLE 
Le prochain conseil aura lieu le 20 Juin à 18h15 
 
Recommanda)on d’un site par Sylvia Odie (élue FCPE et psychologue de profession) : AssociaPon de 
Psychologie et de Psychopathologie de l'Enfant et de l'Adolescent (appea.org)  
Site enPèrement gratuit avec des webinaires mensuels (mardi de 18h à 19h)  
Avec des replays accessibles portant sur différentes thémaPques autour de l’enfant et l’adolescent : 
Replay vidéo des webinaires APPEA

https://appea.org/
https://appea.org/
https://appea.org/ressource/2021/2/replay-des-webinaires-appea/

